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КОМИССИЯ ПО ФИТОСАНИТАРНЫМ МЕРАМ 

ДЕВЯТНАДЦАТАЯ СЕССИЯ 

СООБРАЖЕНИЯ ПО ПОВОДУ АКТУАЛЬНОСТИ ЦЕЛЕВОЙ ГРУППЫ ПО 

ТЕМАМ И ПОТЕНЦИАЛЬНАЯ ЭКОНОМИЯ РЕСУРСОВ СЕКРЕТАРИАТА: 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ ДЛЯ РАССМОТРЕНИЯ БЮРО 

ПУНКТ 9.3 ПОВЕСТКИ ДНЯ 

(Подготовлено председателями КП и КС Домиником Пеллетье и Софи Петерсон) 

 

Справочная информация 

[1] Целевая группа по темам (ЦГТ) была создана в 2018 году на 13-й сессии КФМ. Она выполняет 

следующие задачи: 1) координация процесса проведения раз в два года раундов приема 

предложений по теме "Стандарты и применение"; 2) оценка представленных предложений и 

предоставление рекомендаций Комитету по стандартам (КС) и Комитету по применению и 

развитию потенциала (КП); 3) доработка предложений по темам и выработка рекомендаций по 

приоритетам для КФМ на основе решений КС и КП. 

[2] В состав ЦГТ входят:  

- один член Бюро;  

- председатель и два члена КС;  

- председатель и два члена КП 

[3] (всего семь человек). Поддержку оказывает и Секретариат: этим занимаются руководители 

Группы по разработке стандартов (ГРС) и Группы по вопросам применения и содействия (ГПС), 

а также сотрудники ГРС и ГПС. 

[4] На заседаниях Бюро в апреле 2024 года на основе замечаний, высказанных на совещаниях ГСП 

в октябре 2023 года, было решено, что Бюро обратится к КС и КП с просьбой обсудить способы 

оптимизации и ускорения процесса разработки стандартов. Этот вопрос был включен в повестку 

дня заседания Бюро в июне 2024 года. 

[5] Авторы настоящего документа принимали участие в нескольких совещаниях ЦГТ с того 

времени, как стали председателями КС и КП соответственно, и считают, что процесс подготовки 

материалов и рассмотрения предложений по теме "Стандарты и применение" трудоемок с 

административной точки зрения, поэтому было бы полезно его оптимизировать. Предложение, 

содержащееся в настоящем документе, может способствовать повышению эффективности 

процесса разработки стандартов в целом, и его можно рассмотреть в увязке с другими 

вопросами. 

Возможность оптимизировать процесс 

[6] Процесс, используемый в настоящее время, представлен графически в Приложении 1 и может 

быть кратко описан следующим образом. Каждые два года в мае, перед тем как Секретариат 
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объявляет о проведении очередного раунда приема предложений по теме "Стандарты и 

применение", ЦГТ проводит координационное совещание. Прием предложений обычно 

начинается в начале мая и заканчивается в середине сентября. После завершения приема 

предложений, в конце сентября, ЦГТ собирается на совещание, чтобы подвести итоги по 

представленным предложениям, определить те из них, которые могут содержать неполную 

информацию и требуют доработки со стороны заявителей, и назначить членов, которые 

присвоят отобранным темам приоритет на основе критериев оценки. 

[7] В конце октября ЦГТ собирается на совещание еще раз, чтобы согласовать список тем, которые 

пойдут в работу. В ноябре этот список передается в КС и КП, которые, в свою очередь, 

определяют, какие темы они возьмут в работу, назначают руководителей (кураторов) и 

присваивают темам соответствующие уровни приоритета. Затем эта информация передается 

обратно в ЦГТ, которая уже готовит документ КФМ для принятия решения. 

[8] Несмотря на то, что этот процесс хорошо организован и понятен, недавно стало понятно, что он 

требует значительных ресурсов – как Секретариата, так и заявителей и членов ЦГТ, которые 

занимаются рассмотрением представленных предложений. Учитывая количество предложений, 

полученных в ходе двух последних раундов, эволюцию товарных стандартов и стремление всех 

договаривающихся сторон повысить гибкость и эффективность процесса разработки 

стандартов, этот процесс в его нынешнем виде может быть серьезно пересмотрен. Например, 

авторы полагают, что открытый конкурс может обеспечить более оперативное и качественное 

представление материалов, а оценить их лучше всего могут сами члены КС и КП. Именно так 

сейчас проводится "открытый" конкурс предложений по фитосанитарным обработкам и 

диагностическим протоколам. Формы подачи заявок и критерии оценки предложений слишком 

подробны, содержат много повторений, и их можно упростить: это облегчило бы подготовку 

предложений и позволило бы заявителям уделить больше времени разработке обоснования и 

проекта спецификации. 

[9] Поэтому мы предлагаем изменить этот процесс. В рамках этого нового процесса, который 

показан в Приложении 2, в конце сентября каждого года Секретариат должен будет собирать все 

представленные предложения по темам и направлять их обоим комитетам, чтобы они на своих 

ноябрьских совещаниях рассмотрели их, оценили и определили их приоритет. В рамках 

подготовки к своим ноябрьским совещаниям КС и КП должны определить наилучший способ 

рассмотрения предложений по своей тематике на основе критериев, которые впоследствии 

должны быть пересмотрены. Затем председатели каждого комитета скоординируют работу, 

чтобы общими силами подготовить единый документ для КФМ, в котором будут отражены 

решения, принятые на этих ноябрьских совещаниях, с тем чтобы КФМ утвердила новые 

предложенные темы и приоритеты.  

[10] Такой подход позволит освободить ЦГТ от административной работы (и распустить ее), и 

передать вопрос оценки предложений в ведение этих профильных комитетов. Одновременное 

представление всех предложений по теме "Стандарты и применение" в оба комитета позволит 

также быстро понять, какие из тем, представленных, например, как темы для стандартов, 

комитеты сочтут более подходящими для подготовки руководств или рекомендаций по 

применению.  

[11] Для формализации этого процесса нужно будет внести соответствующие изменения в процедуру 

разработки стандартов. Поскольку поправки требуют утверждения КФМ, этот новый процесс, с 

одобрения КФМ, предлагается для начала использовать в порядке эксперимента, с тем чтобы 

определить, насколько жизнеспособен такой подход и какие еще изменения необходимо внести, 

чтобы он оставался таковым и впредь. 

[12] Это предложение обсуждалось на совещании Группы стратегического планирования в октябре 

2024 года и было воспринято с одобрением, поскольку оно обещает оптимизировать процесс и 

снизить административную нагрузку, но теперь оно передается на рассмотрение всей КФМ в 

целом. 
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Рекомендации 

[13] КФМ предлагается: 

1) обсудить вопрос о целесообразности существования ЦГТ в нынешних условиях нехватки 

ресурсов; 

2) обсудить потенциал проведения открытого конкурса тем, исключив из рассмотрения 

текущий двухгодичный цикл; 

3) согласиться с тем, что предложения, представленные в ходе запланированного на 2025 год 

раунда приема предложений по теме "Стандарты и применение", следует в порядке 

эксперимента передавать на рассмотрение непосредственно в КС и КП, которые должны 

будут их оценить, определить приоритет и дать КФМ рекомендации в отношении их 

включения в программу работы; такой порядок должен действовать до следующей сессии 

КФМ, на которой будет предложено внести соответствующие изменения в процедуру 

разработки стандартов, чтобы придать им официальный характер; 

4) рекомендовать КС и КП подготовиться к рассмотрению заявок, которые будут 

представлены в ходе раунда приема предложений по теме "Стандарты и применение" 

2025 года, создав с этой целью соответствующие структуры. 
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ПРИЛОЖЕНИЕ 1. Текущий график и процесс принятия решений по темам 

 

 

МАЙ 
Координационное 

совещание ЦГТ 

МАЙ – СЕРЕДИНА 
СЕНТЯБРЯ 

Раунд приема 
предложений 

КОНЕЦ СЕНТЯБРЯ 
Предварительная оценка 

предложений в ЦГТ 

КОНЕЦ ОКТЯБРЯ 
Совещание ЦГТ, на 

котором завершается 
подготовка 

рекомендаций для КС и 
КП 

СЕРЕДИНА НОЯБРЯ 
Совещания КС и КП: 

рассмотрение 
предложенных тем и 

выработка предложений 
по приоритетам 

СЕРЕДИНА ДЕКАБРЯ 
Совещание ЦГТ с целью 

подготовки 
окончательных 

рекомендаций для КФМ 

МАРТ 
Решение КФМ по 

предложенным темам и 
приоритетам для КС и КП 

МАЙ 
КС и КП включают новые 
темы в свои программы 

работы 
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ПРИЛОЖЕНИЕ 2. Предлагаемый график и процесс принятия решений по темам 

 
 

 

 
 

СЕНТЯБРЬ 
Предложения по 

темам, поступившие 

до конца сентября, 

передаются на 

рассмотрение в КС и 

КП 

СЕРЕДИНА НОЯБРЯ 
Совещания КС и КП: 

рассмотрение 

предложенных тем и 

выработка 

предложений по 

приоритетам 

СЕРЕДИНА ДЕКАБРЯ 
КС и КП готовят 

проекты документов 

для КФМ с 

изложением 

рекомендаций 

МАРТ 
КФМ принимает 

решение по 

предложенным темам 

и приоритетам для КС 

и КП 

МАЙ 
КС и КП включают 

новые темы в свои 

программы работы 
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